

+ PODRÍA DESINCENTIVAR INVERSIONES A LARGO PLAZO

# Va de malas calificación a deuda soberana de México

REDACCIÓN  
 EL HORIZONTE

Las calificadoras de riesgo Fitch Ratings y HR Ratings pusieron en negativa la perspectiva de México, después de la consulta nacional del gobierno entrante, sobre el Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), y que cancela el proyecto en Texcoco.

Fitch Ratings ratificó la calificación de "BBB+" sobre México, pero revisó la perspectiva de estable a negativa, lo que "refleja el deterioro del balance de los riesgos que enfrenta el perfil crediticio de México asociado con el alcance de la incertidumbre y el deterioro de las políticas en la administración entrante".

Esta firma indicó que "la decisión de cancelar la construcción de un nuevo aeropuerto para la Ciudad de México envía una señal negativa a los inversionistas" y destacó que existen riesgos de que el seguimiento de las reformas aprobadas en este sexenio, sobre todo en el sector energético, puedan detenerse.

Por su parte, la firma HR Ratings también ratificó la calificación de largo plazo HRA-(G), y de corto plazo HR2 (G), para la deuda soberana de México, y de igual manera, modificó la perspectiva de estable a negativa.

Mientras que la calificación de corto plazo de HR2 (G) significa que el país ofrece una capacidad aceptable para el pago oportuno de obligaciones de deuda de corto plazo y mantiene un mayor riesgo crediticio en escala global comparado con instrumentos de mayor calificación crediticia, explicó la firma.

Advierten de **RIESGOS** de que las reformas aprobadas en el sexenio, como la **ENERGÉTICA**, puedan detenerse



## GOLPE INMEDIATO

Las reacciones tras el anuncio de la cancelación del NAIM han ido en sentido de un panorama adverso

### Modificaciones a las notas de deuda soberana y grado de inversión de México

Tras la decisión del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, las agencias calificadoras han modificado sus notas a la deuda soberana y grado de inversión de México.

Agencia	Variable	Antes	Después
HR Ratings	Deuda HRA-(G)	Perspectiva estable	Perspectiva negativa
Fitch Ratings	Deuda BBB+	Perspectiva estable	Perspectiva negativa
Moody's	Deuda (A3)	Perspectiva estable	Perspectiva estable
Morgan Stanley	Grado de inversión	Recomendación "sobrepeso"	Recomendación "bajo peso"

Fuente: Comunicados de las agencias calificadoras

En tanto, Moody's ratificó la calificación de la deuda soberana de México (A3), y mantuvo la perspectiva en estable, lo que significa que coloca al país como un pagador sólido ante los mercados internacionales.

La nota A3 se ubica en el séptimo de los 10 escalones que tiene Moody's en su definición de calificaciones con grados de inversión.

El analista soberano de Moody's, Jaime Reusche, señaló que los recientes acontecimientos en el país no tienen un impacto directo sobre la calificación de México, pero a largo plazo pueden desincentivar las inversiones y el crecimiento de la economía nacional.

Explicó que el país cuenta con un alto nivel de solvencia, por lo que

no prevén un cambio en la calificación, a menos de que haya un "shock imprevisto".

Sin embargo, comentó que aún quedan muchas interrogantes sobre las políticas públicas a futuro, como por ejemplo cómo van a proceder en materia de infraestructura o en el sector energético. (Con información de Agencias)